
Муниципальное образовательное учреждение 

«Общеобразовательная гимназия №8» 

Красноярская региональная детско-молодежная 

общественная организация 

«Научное общество учащихся» 

 

 

Тема: Словообразование имён прилагательных и наречий в 

английском языке 

 

 

 

Сергеева Елизавета, 7 «А» класс 

Руководитель: Серебрякова Любовь Юрьевна 

 

 

 

 

gymnaz8@yandex.ru  

тел: 244-02-04 

Муниципальное образовательное учреждение 

«Общеобразовательная гимназия №8»  

 

 

 

Красноярск 2010 

mailto:gymnaz8@yandex.ru


2 

 

Цели: 

 Сравнить словообразование английских прилагательных и наречий с 

русскими 

 Исследовать частотность использования суффиксов и префиксов в 

художественной литературе и музыке 

Имя прилагательное 

Имя прилагательное обозначает признак предмета и отвечает на вопрос 

«какой?». Данный вопрос в английском языке может оформляться как 

вопросительным местоимением «what», так и развёрнутой вопросительной 

группой. Прилагательное выступает в предложении в функции части 

составного сказуемого или определения перед существительным.  

КЛАССИФИКАЦИЯ И ОБРАЗОВАНИЕ 

Прилагательные в английском языке бывают простые, производные и 

составные.  

Простые прилагательные не имеют в своём составе ни суффиксов, ни 

префиксов: Large - большой; green – зелёный; long – длинный. 

Производные прилагательные образованы от существительных, 

прилагательных или глаголов с помощью суффиксов и префиксов. 

1) Префиксальное образование прилагательных (наиболее 

распространённые формы) 

UUnn--   HHaappppyy                                  ссччаассттллииввыыйй   UUnnhhaappppyy                        ннеессччаассттллииввыыйй   

DDiiss--   HHoonneesstt                                            ччеессттнныыйй   DDiisshhoonneesstt                                  ннееччеессттнныыйй   

NNoonn--   EEsssseennttiiaall                  ссуущщеессттввеенннныыйй   NNoonn--eesssseennttiiaall      ннеессуущщеессттввеенннныыйй   

IInn--   CCaappaabbllee                                  ссппооссооббнныыйй   IInnccaappaabbllee                  ннеессппооссооббнныыйй   

IIll--   LLeeggaall                                            ллееггааллььнныыйй   IIlllleeggaall                  

ннееллееггааллььнныыйй   

IIrr--   RReegguullaarr                              ппррааввииллььнныыйй   IIrrrreegguullaarr                          ннееппррааввииллььнныыйй   

PPrree--   HHiissttoorriicc                      ииссттооррииччеессккиийй   PPrreehhiissttoorriicc          ддооииссттооррииччеессккиийй   
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2) Суффиксальное образование прилагательных (наиболее 

распространенные) 

--eerrnn   EEaasstt                            ввооссттоокк   EEaasstteerrnn                      ввооссттооччнныыйй   

--yy   SSuunn                          ссооллннццее   SSuunnnnyy                        ссооллннееччнныыйй   

--lleessss   SSuunn                          ссооллннццее   SSuunnlleessss          ббеессссооллннееччнныыйй   

AAnntt   PPlleeaassee  ууддооввооллььссттввииее   PPlleeaassaanntt        ууддооббллееттввооррииттееллььнныыйй   

--oouuss   MMaarrvveell          ввооссххиищщааттььссяя   MMaarrvveelloouuss  ввооссххииттииттееллььнныыйй   

--aabbllee   SSuuiitt        ссооооттввееттссттввооввааттьь   SSuuiittaabbllee                            ппооддххооддяящщиийй   

--iibbllee   AAcccceessss                              ддооссттуупп   AAcccceessssiibbllee                        ддооссттууппнныыйй   

--ffuull   BBeeaauuttyy                            ккрраассооттаа   BBeeaauuttiiffuull                                  ккрраассииввыыйй   

Составные имена прилагательные формируются на основе двух или более 

слов, как правило, соединённых дефисом: Dark-blue – тёмно-синий; jet-black – 

чёрный, как смоль. Особую сложность представляют прилагательные, в состав 

которых входит числительное и существительное, такие как, например, four-

year-old – четырёхлетний. Входящие в их состав существительные не 

изменяются: A two-door car is cheaper than a four-door model. – Двухдверная 

машина дешевле, чем четырёх дверная модель. Исключение: six-storeyed – 

шестиэтажный 

Основные способы образования имён прилагательных  

в русском языке. 

Имена прилагательные образуются следующими способами. 

1. Приставочный способ образования  

2. Суффиксальный способ образования  

3. Приставочно-суффиксальный способ образования  

4. Сложные с соединительной гласной  

5. Сложные с одновременным присоединением суффикса  

Вывод: 

 В английском языке префиксальный способ словообразования похож на 
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русский приставочный 

 Похожи суффиксальные способы образования 

 Словообразование сложных прилагательных в русском языке   и 

английском похожи, но в английском корни пишутся через дефис 

Наречия в английском языке 

Наречие – это часть речи, указывающая на признак действия или 

обстоятельства, в которых это действие протекает. Поэтому наречие относится 

к глаголу и отвечает на вопросы «как? Где? Когда? При каких 

обстоятельствах? Каким образом?» Протекало действие. Примеры:  

He came into the hall quickly. – Он быстро вошёл в зал.  

Наречие также может относиться к прилагательному или другому наречию:  

She is a very good student. – Она очень хорошая студентка.  

Классификация и образование 

 По форме наречия делятся на простые и производные. 

 Простые наречия имеют фиксированную форму: sometimes, often, seldom. 

 Некоторые наречия совпадают по форме с прилагательными: hard – 

трудный (прилагательное), напряжённо(наречие). 

 Большинство наречий в английском языке производные. Они образуются 

от прилагательного с помощью окончания –ly: happy – happily. 

 Поскольку данные наречия образуются от прилагательных, то они 

используют те же префиксы, что и прилагательные: happily – unhappily.  

Наречия используются в предложении в качестве обстоятельств и делятся 

на следующие группы: 

Наречие меры степени: 

Little – мало; 

Much – много; 
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Too – слишком, тоже и другие… 

 

Наречие образа действия: 

Well – хорошо; 

Fast – быстро; 

Easily – легко и другие… 

 

Наречия места: 

Here – здесь; 

There – там 

Where – где и другие… 

 

Наречие времени: 

Now – сейчас; 

Yesterday – вчера; 

Tomorrow – завтра и другие… 

Ошибкой считается использование прилагательного вместо наречия, за 

исключение трёх наречий, отвечающих на вопрос как?: fast, hard, late. Данные 

наречия совпадают по своей форме с соответствующими прилагательными fast, 

late, hard.  

It’s a hard life. – Это трудная жизнь.(hard – прилагательное) 

She works hard. – Она работает напряжённо.(hard – наречие)  

Наречия late и hard ни в коем случае нельзя заменять наречиями с 

окончанием –ly. Это совершенно другие по значению слова: lately – недавно, 

hardly – едва. В современном английском языке, кроме того, отсутствует слово 
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fast c окончанием -ly.  

С некоторыми глаголами, обозначающими действия, проявления 

ощущений, используются не наречия, а прилагательные, так как эти глаголы 

функционально тождественны глаголу-связке to be:  

It sounds good. = It is good. 

She looks beautiful. = She is beautiful.  

Вывод: 

 В английском языке наречия пишутся с окончанием –ly. 

 В русском добавляется суффикс –о–. 

Частотность использования прилагательных и наречий в литературе и 

музыке 

 Исследуем частотность использования суффиксов у прилагательных в 

литературном произведении Шекспира – «Ромео и Джульетта». 

 Просмотрим частотность использования прилагательных и наречий в 

песнях группы Backstreet boys.  

Частотность использования суффиксов у прилагательных в литературном 

произведении «Ромео и Джульетта» 
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Частотность  использования прилагательных и наречий в песнях 

музыкальной группы Backstreet boys 

 

Заключение: 

После сравнения частотности использования прилагательных и наречий в 

песнях музыкальной группы Backstreet boys, мы видим, что наречия 

используются чаще прилагательных. 

В литературе чаще используются прилагательные, чем наречия. 


